

Halloween - 1/1

Pour ou contre cette fête qui prend de plus en plus d'importance en France...

Halloween est une fête captivante pour plusieurs raisons.

Les plus âgés peuvent en effet regarder des films d'horreurs alors que les enfants ont la possibilité de s'amuser et de récolter des bonbons, des chocolats ou des gâteaux en faisant le tour des maisons du quartier en disant la fameuse phrase : "Des gourmandises ou un sort". La porte plus souvent close qu'ouverte est le révélateur de notre société : fermée et claquemurée.

En outre c'est une fête celtique gauloise druidique. Pour les gaulois, le 31 octobre était le début de l'année. Ils se déguisaient et se maquillaient pour faire peur aux morts et les dissuader de revenir sur terre. Cette fête a été importée aux Etats Unis au 19^{ème} siècle par les Irlandais. C'est un marchand de masques qui, ayant remarqué qu'il y avait une période creuse à cette époque de l'année, a rapporté Halloween des USA pour faire marcher son commerce. Les grands restaurants ont profité de l'occasion pour remettre la courge au goût du jour.

Cela pourrait laisser croire que ce n'est qu'une fête à but commercial. Mais l'on peut s'amuser sans pour autant acheter des citrouilles en plastique orange fluo ou des déguisements de Screen. C'est une occasion pour faire des travaux manuels et quelle fierté pour les petits de porter le costume qu'ils ont fabriqué !

C'est aussi une occasion de sortir de chez soi, de faire la fête et de se goinfrer de bonbons (notre maximum a été de 17kg en une heure). Cette fête est appréciée également car elle n'a aucun caractère religieux, comme le jour de l'an. Elle s'apparente au carnaval et à la bouffonnerie.

Cette fête était au départ faite pour faire peur : les films d'horreur, les contes, les couleurs... Mais a-t-on vraiment peur ?? La banalisation des décorations dans les magasins et la baisse de la qualité de celle-ci font que la peur n'est présente que chez les petits enfants (et encore...)

Le problème est que cette fête est la veille de la Toussaint ce qui entraîne chez les personnes âgées très croyantes le rejet total de cette fête.

Globalement, je trouve cette fête bien, mais il est vrai que je ne suis pas très objective car je suis née le 31 octobre et Halloween est donc en quelque sorte MA fête.